

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Voir la vie en rose" (projet n° 0002705535), qui s'est déroulé le 17/10/2025

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

Voir la vie en rose

N° du projet

0002705535

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

(Lutte contre l'isolement)

Objectifs du projet

L'action Octobre Rose vise à sensibiliser les habitantes du quartier à la prévention et au dépistage du cancer du sein, dans un cadre convivial et bienveillant.

Elle favorise la citoyenneté en encourageant la participation collective et la diffusion d'informations de santé publique.

Le projet se veut inclusif en garantissant l'accessibilité aux femmes de tous horizons, y compris en situation de handicap.

Date de réalisation du projet

Du 17/10/2025 à 19:30 au 17/10/2025 à 23:59

Déroulement de l'action

Avant l'action

Un groupe de femmes accompagné par les agents du PRJ Nord s'est mobilisé dans le cadre des rendez-vous mensuels Blabla Café (chaque 1^{er} samedi du mois) afin de réfléchir aux actions à mener autour de la place des femmes et de leur santé.

De ces échanges a émergé l'idée d'organiser un temps fort dédié à Octobre Rose, centré sur la santé, l'information et la prévention du cancer du sein.

En amont, des démarches ont été menées pour rechercher un lieu adapté et identifier des partenaires. Ces actions ont permis d'associer des professionnels de santé ainsi que les associations Émeraude et Villa Rosa, garantissant la qualité des échanges et des ateliers proposés.

Une communication locale a ensuite été diffusée auprès des habitantes du quartier afin de favoriser leur participation.

Pendant l'action (jeudi 09 octobre, 19h30 à 00h00)

Les participantes ont été accueillies dans un cadre convivial et bienveillant.

Un temps d'information, de sensibilisation et de prévention sur le cancer du sein a été animé par les partenaires professionnels présents.

Des ateliers pratiques, notamment autour de la palpation, ont permis de renforcer la connaissance, l'autonomie et la capacité d'auto-détection des participantes.

La séance s'est clôturée par un repas convivial favorisant les échanges entre habitantes, partenaires et intervenantes.

Après l'action

Un temps d'évaluation a été organisé avec les participantes et les partenaires afin de recueillir leurs ressentis et pistes d'amélioration pour les prochaines initiatives.

Enfin, une restitution a été réalisée lors du Blabla Café suivant, permettant de valoriser l'action, d'entretenir la dynamique citoyenne engagée et de préparer les futurs projets portés par et pour les femmes.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

35 Femme(s), 7 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

35 Femme(s), 7 Homme(s)

Résultats obtenus

L'action a rassemblé plusieurs participantes et a permis de renforcer leur connaissance sur la prévention du cancer du sein. Les échanges avec les professionnels ont été appréciés, et les ateliers pratiques ont aidé les femmes à mieux comprendre les gestes d'auto-palpation. Le temps convivial a favorisé la confiance et les liens entre habitantes. Les partenaires sont prêts à renouveler l'expérience, et les participantes souhaitent poursuivre d'autres actions autour de la santé des femmes.

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

Pour garantir le respect du Contrat d'engagement républicain et de la Charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines, plusieurs modalités ont été appliquées. Les participantes ont été accueillies dans un cadre neutre, bienveillant et respectueux des convictions de chacune. Les règles de fonctionnement, notamment la neutralité des échanges, la liberté de parole et le respect mutuel, ont été rappelées en début d'activité. Les partenaires et intervenants ont également été sensibilisés à ces principes afin d'assurer une posture professionnelle conforme aux valeurs de la République.

L'ensemble des ateliers et discussions a été conduit dans un esprit de non-discrimination, d'égalité femmes-hommes et de respect de la dignité de chaque personne.

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :

Plusieurs actions ont été mises en place pour garantir l'égalité entre les femmes et les hommes.

L'action a été spécifiquement pensée pour favoriser l'accès des femmes à l'information et à la prévention en santé, en le

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Non